



JÓVENES

07 de Septiembre de 2024

El relato bíblico: Daniel 6.

Comentario: *Profetas y reyes*, capítulo 44.

Liberación



Texto Clave

«Y acercándose al foso llamó a voces a Daniel con voz triste, y le dijo: “Daniel, siervo del Dios viviente, el Dios tuyo, a quien tú continuamente sirves, ¿te ha podido librar de los leones?”».

(Daniel 6: 20)

Más luz

«Dios no impidió a los enemigos de Daniel que le echasen al foso de los leones. Permitió que hasta allí cumpliesen su propósito los malos ángeles y los hombres impíos; pero lo hizo para recalcar tanto más la liberación de su siervo y para que la derrota de los enemigos de la verdad y de la justicia fuese más completa. “Ciertamente la ira del hombre te acreerá alabanza” (Salmo 76: 10), había testificado el Salmista. Mediante el valor de un solo hombre que prefirió seguir la justicia antes que las conveniencias, Satanás iba a quedar derrotado y el nombre de Dios iba a ser ensalzado y honrado» (*Profetas y reyes*, p. 399).

¿Qué opinas?

¿Qué harías tú en las siguientes situaciones?

1. Alguien de tu salón copia en un examen usando las respuestas de tu examen, sin que lo sepas. Después el maestro te acusa de copiar y te pone una calificación reprobatoria en ese examen. El otro alumno no reconoce que copió y recibe una nota buena. ¿Qué harías?
2. Alguien le cuenta a tu mejor amigo algo acerca de ti que no es verdad y tu amigo te deja de hablar. La persona que fue deshonesto llega a ser muy amiga de tu mejor amigo. ¿Qué harías?

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Pareció bien a Darío constituir sobre el reino ciento veinte sátrapas, que gobernasen en todo el reino. Y sobre ellos tres gobernadores, de los cuales Daniel era uno, a quienes estos sátrapas diesen cuenta, para que el rey no fuese perjudicado. Pero Daniel mismo era superior a estos sátrapas y gobernadores, porque había en él un espíritu superior; y el rey pensó en ponerlo sobre todo el reino. Entonces los gobernadores y sátrapas buscaban ocasión para acusar a Daniel en lo relacionado al reino; mas no podían hallar ocasión alguna o falta, porque él era fiel, y ningún vicio ni falta fue hallado en él. Entonces dijeron aquellos hombres: “No hallaremos contra este Daniel ocasión alguna para acusarle, si no la hallamos contra él en relación con la ley de su Dios”.

«Entonces estos gobernadores y sátrapas se juntaron delante del rey, y le dijeron así: “¡Rey Darío, para siempre vive! Todos los gobernadores del reino, magistrados, sátrapas, príncipes y capitanes han acordado por consejo que promulgues un edicto real y lo confirmes, que cualquiera que en el espacio de treinta días demande petición de cualquier dios u hombre fuera de ti, oh rey, sea echado en el foso de los leones. Ahora, oh rey, confirma el edicto y firmalo, para que no pueda ser revocado, conforme a la ley de Media y de Persia, la cual no puede ser abrogada. Firmó, pues, el rey Darío el edicto y la prohibición”.

«Cuando Daniel supo que el edicto había sido firmado, entró en su casa, y abiertas las ventanas de su cámara que daban hacia Jerusalén, se arrodillaba tres veces al día, y oraba y daba gracias delante de su Dios, como lo solía hacer antes. Entonces se juntaron aquellos hombres, y hallaron a Daniel orando y rogando en presencia de su Dios. Fueron luego ante el rey y le hablaron del edicto real: “¿No has confirmado edicto que cualquiera que en el espacio de treinta días pida a cualquier dios u hombre fuera de ti, oh rey, sea echado en el foso de los leones?” Respondió el rey diciendo: “Verdad es, conforme a la ley de Media y de Persia, la cual no puede ser abrogada”.

«Entonces respondieron y dijeron delante del rey: “Daniel, que es de los hijos de los cautivos de Judá, no te respeta a ti, oh rey, ni acata el edicto que confirmaste, sino que tres veces al día hace su petición”. Cuando el rey oyó el asunto, le pesó en gran manera, y resolvió librar a Daniel; y hasta la puesta del sol trabajó para librarle. Pero aquellos hombres rodearon al rey y le dijeron: “Sepas, oh rey, que es ley de Media y de Persia que ningún edicto u ordenanza que el rey confirme puede ser abrogado”.

«Entonces el rey mandó, y trajeron a Daniel, y le

¿Lo Sabías?

A menudo se considera que el león es símbolo de poder, nobleza y valor. Los leones tienen un sistema social que se basa en trabajo en equipo y viven en manadas. El trabajo en equipo de la manada se manifiesta en sus métodos de cacería. Las hembras de la manada trabajan juntas para rastrear y dominar a su presa. Los leones mencionados en Daniel capítulo seis trabajaron como grupo para apoderarse de los adversarios de Daniel y quebrarles los huesos antes de que llegaran al fondo del foso (ver Daniel 6: 24).

PUNTOS DE IMPACTO

«Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; no temas ni desmayes, porque Jehová tu Dios estará contigo en dondequiera que vayas» **(Josué 1: 9)**.

«No temas delante de ellos, porque contigo estoy para librarte, dice Jehová» **(Jeremías 1: 8)**.

«No temas, porque yo estoy contigo; no desmayes, porque yo soy tu Dios que te esfuerzo; siempre te ayudaré, siempre te sustentaré con la diestra de mi justicia» **(Isaías 41: 10)**.

«Sácame de la red que han escondido para mí, pues tú eres mi refugio» **(Salmo 31: 4)**.

«Dios es nuestro amparo y fortaleza, nuestro pronto auxilio en las tribulaciones» **(Salmo 46: 1)**.

«Por cuanto en mí ha puesto su amor, yo también lo libraré; le pondré en alto, por cuanto ha conocido mi nombre» **(Salmo 91: 14)**.

«El temor del hombre pondrá lazo; mas el que confía en Jehová será exaltado» **(Proverbios 29: 25)**.

(Daniel 6: 1-24)

echaron en el foso de los leones. Y el rey dijo a Daniel: «El Dios tuyo, a quien tú continuamente sirves, él te libre». Y fue traída una piedra y puesta sobre la puerta del foso, la cual selló el rey con su anillo y con el anillo de sus príncipes, para que el acuerdo acerca de Daniel no se alterase. Luego el rey se fue a su palacio, y se acostó [en] ayuno; ni instrumentos de música fueron traídos delante de él, y se le fue el sueño.

«El rey, pues, se levantó muy de mañana, y fue apresuradamente al foso de los leones. Y acercándose al foso llamó a voces a Daniel con voz triste, y le dijo: «Daniel, siervo del Dios viviente, el Dios tuyo, a quien tú continuamente sirves, ¿te ha podido librar de los leones?» Entonces Daniel respondió al rey: «Oh rey, vive para siempre. Mi Dios envió su ángel, el cual cerró la boca de los leones, para que no me hiciesen daño, porque ante él fui hallado inocente; y aun delante de ti, oh rey, yo no he hecho nada malo».

«Entonces se alegró el rey en gran manera a causa de él, y mandó sacar a Daniel del foso; y fue Daniel sacado del foso, y ninguna lesión se halló en él, porque había confiado en su Dios. Y dio orden el rey, y fueron traídos aquellos hombres que habían acusado a Daniel, y fueron echados en el foso de los leones ellos, sus hijos y sus mujeres; y aún no habían llegado al fondo del foso, cuando los leones se apoderaron de ellos y quebraron todos sus huesos».

EXPLICA LA HISTORIA

Después de haber leído la historia de Daniel capítulo seis, contesta las siguientes preguntas.

¿Alguna vez te han acusado falsamente?

____ Sí ____ No

¿Cómo reaccionaste?

¿Qué harías la próxima vez?

Los príncipes y gobernantes tenían un plan, pero Dios tenía un plan diferente. ¿Cuál era el plan de Dios?

¿Qué nos dice la historia acerca de ser fieles a Dios?

¿Consideras que eres amigo de Dios? ¿Qué hace que una persona sea amiga de Dios?

Puntos de vista

«Tu reputación por el resto de tu vida puede ser el resultado de tu conducta en el próximo minuto». *Proverbio japonés.*

«Ama a todos, confía en pocos, no le hagas daño a nadie». *William Shakespeare, dramaturgo y poeta inglés del siglo XVI-XVII.*

«Puede que la oración no cambie las cosas, pero con toda seguridad te cambia a ti». *Samuel M. Shoemaker, clérigo estadounidense del siglo XIX.*

«El problema con nuestras oraciones es que las usamos solo en casos de emergencia». *Will Rogers, actor y humorista estadounidense del siglo XIX-XX.*

Aplícala a tu vida

Sábado

En la sección *¿Qué opinas?*, de esta semana, se te pide que describas qué harías bajo ciertas circunstancias. Piensa en tus respuestas. ¿Por qué decidiste manejar cada situación como lo hiciste? Cuando Daniel escuchó del decreto que sus enemigos habían diseñado para que el rey Darío firmara, acudió directamente a Dios en oración. Daniel 6: 10 dice que oraba tres veces al día, igual que siempre. Cuando acudes al Señor en oración en busca de ayuda, ¿crees que las cosas van a resultar de la manera en que esperas o deseas?

Domingo

Repasa la sección *Identifícate con la historia*. ¿Qué rasgos de carácter crees que motivaron a los príncipes y gobernantes a presentar una acusación contra Daniel? Escribe al menos tres de estos rasgos de carácter en las líneas que siguen.

¿Qué rasgos de carácter motivaron a Daniel?

Repasa tus respuestas de las preguntas de la sección *Explica la historia*. ¿De qué manera diferente a lo que hacen los que no son cristianos, maneja un cristiano el trato injusto?

¿Por qué no debemos responder de la misma manera cuando nos tratan injustamente?

Lunes

El rey Darío fue rápidamente al foso de los leones a la mañana siguiente de cuando Daniel fue echado adentro, y se preguntaba si el Dios de Daniel lo había liberado. Darío no conocía ni servía al Dios del cielo, por lo tanto, tenía dudas. Pero Daniel confiaba en su Dios. Sabía que Dios tenía el poder para librarlo de las bocas de los leones. Confiar

en Dios como lo hizo Daniel se logra teniendo una relación personal con él. Viene de sostener una vida cotidiana de oración y de estudiar la Palabra de Dios y de tener la determinación de obedecer su voluntad. Vuelve a leer el *Texto clave* de la lección. Reflexiona sobre tus propias experiencias. ¿Crees que Dios puede liberarte de problemas o situaciones difíciles? Menciona algo de tu vida de lo que te gustaría ser liberado o que necesites que Dios te ayude a dejar.

Martes

En la sección *Más luz* leemos que «Dios no impidió a los enemigos de Daniel que le echasen al foso de los leones». En vez de eliminar el peligro, el Señor lo usó para demostrar su poder de liberar a su siervo. Así como en el caso de Daniel, Dios no siempre va a impedir que nos sucedan cosas malas. En muchos casos, el Señor usa nuestras experiencias para nuestro propio bien o para preparar una bendición futura. Posiblemente no comprendamos las razones por las que pasan las cosas, pero así como Daniel, debemos confiar en que el Señor tiene nuestros mejores intereses en mente. ¿Puedes pensar en otros personajes de la Biblia que fueron tratados mal, pero al final fueron bendecidos por Dios? (ver Génesis 37: 28 y 1 Samuel 19: 1, 2 para leer sobre dos ejemplos).

Miércoles

Repasa los versículos que se presentan en la sección *Puntos de impacto*. Algunas de las palabras claves de estos versículos integran la lista que viene a continuación. Traza una línea que conecte las palabras de la columna izquierda con sus sinónimos de la derecha.

valiente	albergue
fortaleza	puesto en libertad
libraré	valeroso
refugio	fe
confía	poder

¿Cuántos de los versículos de los *Puntos de impacto* son promesas?

¿Cuál de los versículos es una oración?

Jueves

Cuando debemos hacerle frente al peligro, o alguna situación difícil, es natural sentir temor, especialmente si no percibimos que el problema tenga una solución. Enumera algunas cosas específicas que puedes hacer para sobreponerte al temor.

El temor viene como resultado de dudar de Dios. ¿Qué podemos hacer cuando tenemos que enfrentar dudas? (ver Marcos 9: 24).

Viernes

Mantenerse firme por lo que es correcto puede ser una decisión muy difícil. Muchas cosas pueden prevenir que una persona haga lo que es correcto. En ocasiones hacer lo correcto significa perderse de algo. La decisión de guardar el sábado como santo podría significar perderse algunas actividades de la escuela. La decisión de vivir una vida sana podría significar privarse de algunos alimentos preferidos. La decisión de aceptar y tratar a todos de la misma manera podría significar no ser popular con ciertas personas. ¿Qué estás dispuesto a perder en aras de hacer lo correcto y obedecer la Palabra de Dios?

Plan de lectura para esta semana*

Profetas y reyes, capítulo 43.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.